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JUEVES 20 DE SEPTIEMBRE, 2012 
 

 
 

PRIMERAS PLANAS 
 

 ESCAPAN REOS POR LA PUERTA 

 

INSTALAN CENTRO REGIONAL ANTINARCO 

 LA FUGA, POR LA PUERTA; EL TÚNEL, PA´LOS CHESCOS 

 

SIN PENSIÓN DIGNA, 62 POR CIENTO DE TRABAJADORES: 
BdeM 

 SALIERON POR LA PUERTA GRANDE LOS 131 PRESOS 

 SE ALÍAN CONTRA REFORMA LABORAL 

 

LOS BANCOS CENTRALES CREAN OLA DE LIQUIDEZ 

 GOBIERNO DE FCH QUEDA A DEBER: IP 

 

EN RIESGO LA SALUD FINANCIERA DEL PAÍS POR 
PENSIONES: BM 

 REOS SE FUGARON POR… ¡LA PUERTA! 

 ¿DROGO? 

 

 
EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD INTELECTUAL Y 

RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN 

DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

20/09/12 CORREO ILUSTRADO 2 

Exigen respeto a normas universitarias 

Desde hace tiempo la UACM viene acumulando una serie de embates y agresiones perfilados con la 
clara intención de eliminar la esencia del proyecto educativo más importante y creativo de años 
recientes, que han resultado devastadores en las políticas educativas oficiales. 

La designación y actuación de la actual rectora ha respondido a esta visión educativa neoliberal 
imperante entre los variopintos expertos gubernamentales que coinciden puntualmente con las líneas 
trazadas desde Televisa y Mexicanos Primero, que pretenden introducir sus fraudulentos sistemas de 
evaluaciones, certificaciones y estandarizaciones envueltos en una falsa eficiencia y competitividad. La 
rectora y su equipo han utilizado los despidos y todo tipo de arbitrariedades para imponer su visión. 

El colmo ha sido la emulación de un fraude electoral para sostenerse en el puesto a toda costa y 
mantener el rumbo de su intervención. Por ello, apoyamos las acciones emprendidas por la comunidad 
de la UACM y exigimos el respeto absoluto a las normas para una convivencia verdaderamente 
democrática, originadas además como principio rector y fundacional de la universidad. 

Profesores de la Universidad Pedagógica Nacional: Tatiana Coll, Lucía Rivera, Lourdes Laraque, 
Alicia Rivera, Marielena Mújica, Elsa Ortega, Roberto González Villarreal, Arturo Pérez, 
Marcelino Guerra y César Navarro 
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RESUMEN 
 

EDUCACIÓN SUPERIOR 
 

* Reconoce la ANUIES labor de Subsecretario de la SEP 
 
Milenio: El Consejo de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior 
acordó dar seguimiento a los compromisos hechos por el Presidente electo, Enrique Peña Nieto, en 
materia de enseñanza superior. Los rectores acordaron que los compromisos que hiciera Peña Nieto, en la 
reunión de mayo pasado, deben tener un seguimiento específico en temas como el incremento al gasto de 
las universidades públicas y la aprobación de los presupuestos multianuales…  
 
A la reunión del Consejo asistió Rodolfo Tuirán Gutiérrez, Subsecretario de Educación Superior de la SEP, 
quien presentó a los rectores un balance de los logros y alcances de este sexenio en materia educativa… 
El Consejo Nacional de la ANUIES aprovechó para entregar un reconocimiento a Tuirán Gutiérrez, por su 
labor constante de acompañamiento, y su apoyo a la educación superior durante los últimos seis años. 
Tuirán Gutiérrez, agradeció el gesto de los rectores y ratificó su compromiso de seguir apoyando a las 
instituciones de enseñanza superior del país. (Pág. 6-Campus)  

 
SEP 

 

* Entregó Secretario de la SEP libros de texto gratuitos 

UnomásUno: Como un paso en favor de la equidad, calificó el Secretario de Educación Pública, José 
Ángel Córdova Villalobos, la entrega de 3,150 paquetes de libros -varios tomos en once versiones- que la 
Comisión Nacional del Libros de Texto Gratuito imprimió en Sistema Braille para alfabetizar y permitir que 
estudien mayores de 15 años. Con este programa se amplían las oportunidades educativas para reducir 
las desigualdades, se cierran brechas y se impulsa la equidad; estamos construyendo un país más abierto 
y democrático, más libre y más justo, que incluye a todas las personas por igual, donde ser diferente no es 
impedimento para ser aceptado y valorado como parte de la riqueza más importante de México que es la 
calidad humana de sus habitantes, señaló el doctor Córdova Villalobos. Por su parte Juan de Dios Castro, 
Director General del INEA, señaló que existen alrededor de 4 millones de personas mayores de 15 años 
con alguna deficiencia visual, mental o motora, de los cuales un millón son analfabetas. (UnomásUno 12, 
Excélsior 20) 
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* Inaugura José A. Córdova Villalobos laboratorio de servicios experimentales 
 
UnomásUno: Un nuevo laboratorio con tecnología de punta para realizar la investigación que necesitan la 
industria, la ecología, la agricultura, la educación y la salud, denominado Laboratorio Nacional de Servicios 
Experimentales, perteneciente al Centro de Investigación y de Estudios Avanzados, fue inaugurado por 
José Ángel Córdova Villalobos, Secretario de Educación Pública, quien celebró que ante la insuficiencia de 
recursos, el Cinvestav dé un extraordinario ejemplo y visión de cooperación al constituir un laboratorio con 
equipo de alto valor, pero de una invaluable utilidad para investigadores de todo el país. Con acciones 
como ésta, dijo, estamos fortaleciendo la calidad en la educación y la calidad en la investigación, 
garantizando espacios de formación de primer nivel, líderes a nivel mundial, lo cual nos enorgullece como 
mexicanos, ya que vamos haciendo el camino hacia ese México que todos queremos: más justo, equitativo 
y sano para todos. (UnomásUno 26, La Crónica 22) 
 
* Cultura de Salud pasa por la educación 
 
UnomásUno: Cuernavaca, Morelos.- Al poner en marcha el Sistema de Corresponsabilidad Social 
Educativa, el Secretario de Educación Pública, doctor José Ángel Córdova Villalobos, dijo que se está 
dando un paso fundamental a favor de la equidad educativa. Aseguró que la democracia que hoy viven los 
mexicanos es una conquista ganada a pulso por la participación ciudadana. Añadió que, gracias a la 
voluntad ciudadana, hoy se potencia el esfuerzo del Gobierno del Presidente Calderón para ampliar las 
oportunidades educativas con calidad para todos los ciudadanos.  
 
En el acto, donde atestiguó la firma del Convenio de Colaboración con el Instituto Nacional de Salud 
Pública para capacitar a los profesores en temas de salud pública, el Titular de la SEP indicó que la cultura 
de la salud pasa por la educación. Asimismo, señaló que el objetivo del convenio es capacitar a los 
profesores en temas relacionados con el sobrepeso, la diabetes infantil, el bullying y la higiene escolar, 
entre otros temas. (Pág. 12) 
 
* Corporativo.- Rogelio Varela 
 
El Financiero: Como parte de la glosa del VI Informe de Gobierno ante senadores, el Secretario de 
Educación Pública, José Ángel Córdova Villalobos, destacó que la cobertura educativa es de 82 por ciento 
en preescolar, del 100 por ciento en primaria, en secundaria está cerca de ser universal y llega hoy al 97 
por ciento, de 71 por ciento en media superior, en tanto que en educación superior llegará este año al 35 
por ciento. (Pág. 18) 
 
* Frentes Políticos  
 
Excélsior: IV. De vergüenza. Mientras el Secretario de Desarrollo Social, Heriberto Félix Guerra, y el de 
Educación, José Ángel Córdova Villalobos, comparecieron en el Senado y defendieron los logros en 
política social, el de Salud, Salomón Chertorivski, no se dignó asistir a la cita que le extendieron los 
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legisladores. Mandó a su Subsecretario, Germán Enrique Fajardo. ¿Qué teme el maestro Chertorivski, que 
no le da la cara a sus compromisos como servidor público? Ahora se entiende por qué los agrupados en 
las Academias Nacional de Medicina y de Cirugía, con eso de que él y su papá hacen día y noche 
gestiones para seguir en su puesto, no quieran seis años más de la misma medicina. Prefieren a alguien 
que sí se entienda con el gremio y hable su idioma. (Pág. 23)  
 
* Empresa.- Alberto Barranco 
 
El Universal: Cumbre de la Comunicación. Con la presencia del Presidente Felipe Calderón, esta mañana 
se realiza la segunda edición de la Cumbre de la Comunicación, en cuyo escenario se discuten los temas 
torales del país de cara a la búsqueda de salidas. La idea es impulsar a México como la octava economía 
mundial. Encabezado por José Manuel Aguirre y Gerardo Reyes, presidente de la Asociación Nacional de 
la Publicidad, el evento reunirá en el debate, por ejemplo, al Secretario de Educación, José Ángel Córdova 
Villalobos; al Rector de la UNAM, José Narro Robles, y a la presidenta del SNTE, Elba Esther Gordillo. 
(Pág. 5)  
 
* Juan Domingo Argüelles.-  Los enredos de la SEP 
 
Milenio: El 30 de marzo de 2009 el Observatorio Filosófico de México se pronunció contra la Reforma 
Integral de la Educación Media Superior de la SEP y, especialmente, contra el Acuerdo 442 –publicado el 
26 de septiembre de 2008 en el Diario Oficial- que desapareció las materias de filosofía (ética, lógica, 
etcétera) en el Sistema Nacional de Bachillerato… La filosofía y las humanidades en su conjunto le 
estorban a los tecnócratas de la educación, aunque el 3 de septiembre la SEP haya anunciado en voz del 
Subsecretario de Educación Media Superior, Miguel Ángel Martínez, que se introducirían “de manera 
explícita” las materias filosóficas en los bachilleratos tecnológicos (La Jornada 4 de septiembre de 2012)… 
(Pág. 8-Suplemento Campus)  
 
* Manuel Pérez Rocha.- ¿Abandona el GDF al IEMS? 
 
La Jornada: Las preparatorias que coordina el IEMS desarrollan el proyecto educativo con el que nació 
hace 14 años la Preparatoria Iztapalapa 1, impulsada por las organizaciones vecinales de esa delegación. 
Ese proyecto educativo parte de una definición cuidadosa de los fines que debe perseguir la educación 
media superior en nuestro país: atender las necesidades educativas y culturales de la juventud. Por 
supuesto, no se ignora que la definición de estas necesidades es un asunto mayor y que requiere una 
buena discusión, y así se hizo en el proyecto que desarrolla el IEMS. Pero, a diferencia de quienes (como 
la SEP Federal) definen esas necesidades educativas de los jóvenes considerándolos solamente como 
futuros empleados, el proyecto educativo del IEMS los contempla como personas necesitadas de dar un 
sentido a sus vidas, de disfrutar la cultura y de participar en su creación y capaces de moverse en el 
incierto mundo laboral. (Pág. 19) 
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* Uso de Razón.- Pablo Hiriart 
 
La Razón: La parte política de la reforma laboral obligaría a los sindicatos a hacer transparente su 
contabilidad, informar del destino de las cuotas que reciben de sus agremiados, y que sus dirigencias sean 
electas por voto universal y secreto. Excelente. Sin embargo, hay varios peros… El gobierno pudo haber 
denunciado contratos colectivos (o reglamento general de trabajo, en el caso de la SEP-SNTE) para hacer 
transparentes los fideicomisos en los que pusieron miles de millones de pesos de origen público, o para no 
pagar comisionados a tareas sindicales, por ejemplo. La urgencia es, cuando menos, extraña. (Pág. 4) 
 
* Gobierno de FCH queda a deber: IP 
 
El Economista: La administración de Felipe Calderón alcanzó 59 por ciento de avances en los programas 
sectoriales, que plantean metas, estrategias e indicadores de desempeño en las dependencias federales, 
reveló el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado. Al presentar su libro Evaluando el 
desempeño del Gobierno Federal, con cifras a junio del 2012, el CEESP reporta que 10 de las 19 
dependencias gubernamentales presentaron calificaciones aprobatorias. Las otras nueve Secretarías no 
lograron alcanzar 50 por ciento de sus objetivos planteados a principios de la administración, según revelan 
datos preliminares a junio del 2012, dijo Luis Foncerrada, director del organismo privado. Para el caso de la 
SEP, contó con un logro de 60 por ciento en sus metas cumplidas. (Ocho Columnas y 26) 
 
* Metamorfosis.- Fausto Alzati 
 
Excélsior: Una política educativa eficaz (III).- En la Metamorfosis anterior revisé los objetivos que el 
Presidente electo Enrique Peña Nieto estableció para una política educativa eficaz y señalé que los 
maestros y el SNTE lo han sido y seguirán siendo los mejores aliados de la autoridad educativa para 
alcanzar sus metas… Para concluir propuse que, en estrecha colaboración entre la SEP, el SNTE y las 
autoridades educativas estatales, se formule un programa integral de fortalecimiento magisterial para una 
educación pública eficaz, donde se establecerán los contenidos y las destrezas a cubrir, los tiempos y 
metas por alcanzar, y se acordarán los estímulos que se otorgarán a los maestros, conforme a las 
destrezas adquiridas… (Pág. 15) 
 
* SEPH imparte diplomado en Competencias de Liderazgo 
 
UnomásUno: Con el propósito de fortalecer el logro educativo en las aulas de la Secretaría de Educación 
Pública de Hidalgo a través de la Dirección General de Educación Básica, imparte el diplomado en 
Competencias de Liderazgo a más de 700 docentes, directivos de 286 escuelas de la región Otomí 
Tepehua. Estas acciones derivan del Acuerdo 592 que emitió la SEP Federal en aras de articular la 
Educación Básica desde preescolar hasta secundaria en todas sus modalidades. (Pág. 9-Hidalgo) 
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* Confían en más apoyo a Ciencia 
 
Excélsior: Enrique Villa Rivera, Director del Conacyt, espera que para 2018 se destine 1 por ciento del PIB 
nacional a la Ciencia. Por ello, dice, le recordarán al Presidente electo, Enrique peña Nieto los 
compromisos que él fijó en este rubro en la campaña electoral. En la presentación de la décima novena 
edición de la Semana Nacional de Ciencia y Tecnología 2012, que se llevará a cabo del 23 al 29 de 
septiembre en el zócalo capitalino. El Titular del Conacyt señaló que el problema en México es que no está 
usando la Ciencia para resolver los problemas que aquejan al país, y por ello, se sigue en el rezago. 
(Excélsior 2, La Jornada 3, El Financiero 2 y 24, La Crónica 2) 
 
* Premio de Traducción Literaria Tomás Segovia 
 
Diario Oficial: La SEP publica el Acuerdo de la Presidenta del Consejo Nacional para la Cultura y las Artes 
por el que se instituye el Premio de Traducción Literaria Tomás Segovia. (Diario Oficial 58-Primera 
Sección) 
 
* Política Cero.- Jairo Calixto Albarrán 
 
Milenio: …Es increíble que al señor de Los Pinos me lo increpen por lo que serán dos de sus más 
importantes legados: la Estafa de Luz, símbolo de la mexicana alegría, pero sobre todo una construcción 
que estará ahí para retar a los priístas, a ver si son capaces de levantar algo que la supere en inutilidad, 
costo, fealdad y tardanza (apuesto tres a uno a que lo logran)… (Pág. 2)  

 
SECTOR EDUCATIVO 

 
* Financiará el IPN educación media superior para apoyar obligatoriedad 
 
La Directora General del IPN, Yoloxóchitl Bustamante Díez, anunció que en un esfuerzo extraordinario para 
apoyar la obligatoriedad de la educación media superior, para que jóvenes de escasos recursos puedan 
acceder a estudios de bachillerato, esta casa de estudios financiará la educación virtual que ofrece 
actualmente en este nivel educativo sólo mediante la aportación de donativos de los estudiantes. Ante el 
pleno del Consejo General Consultivo, máximo órgano de consulta de la Institución, Bustamante Díez 
recalcó que en educación a distancia, para financiarla, se había establecido el cobro, pero la situación ha 
cambiado. (Pág. 6-Campus) 
 
* Activistas de #Yosoy132 increpan a Calderón 
 
El Financiero: “Muy bien, si me permiten terminar y con mucho gusto platicamos, compañeros”, dijo el 
Presidente Felipe Calderón al grupo de tres jóvenes que forman parte del movimiento #Yosoy132 que lo 
increparon durante la inauguración de la Novena Semana de la Transparencia. 
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“¡Asesino, asesino, asesino!”, gritaron al Jefe del Ejecutivo Federal, quien desconcertado tuvo que 
interrumpir su discurso que apenas iba a la mitad, mientras los manifestantes le reprochaban la opacidad 
de su gobierno en el manejo del presupuesto millonario destinado a la construcción de la Estela de Luz.  
 
Calderón Hinojosa informó a sus críticos que toda la información sobre la Estela de Luz está disponible en 
las páginas de internet del Gobierno Federal, aunque bien pudo remitirlos al senador Alonso Lujambio, 
quien -presente en el acto para recibir un reconocimiento- fue el responsable del manejo del fideicomiso de 
la construcción del controvertido monumento cuando fue Secretario de Educación. (El Financiero PP y 27, 
El Economista 40, Reforma 7, El Sol de México 6, La Jornada PP y 3, El Sol de México 6, La Razón 5, 
24 Horas 4)  

* Celebra INIDE 10 años de analizar al sistema educativo del país 

Milenio: Las decisiones tomadas por la SEP durante el presente sexenio, al distribuir en escuelas 
programas que buscaban mejorar la calidad de la educación básica, no se basaron en criterios como el 
aprovechamiento eficiente de los recursos, la promoción de la equidad o la maximización de la eficacia 
pedagógica de dichos programas. Así lo señaló Carlos Muñoz Izquierdo, Coordinador de la Línea de 
Investigación Calidad y Equidad en Educación Básica, con motivo del seminario que celebró el Instituto 
de Investigaciones para el Desarrollo de la Educación de la Universidad Iberoamericana. El experto 
apuntó que también se comprobó que al distribuir dichos programas, la SEP pasó por alto las sinergias 
que se generan cuando dos o más intervenciones educativas (como la llamada Enciclomedia o la 
carrera magisterial) son implementadas en las mismas escuelas. (Pág. 6)  

* Transición educativa (segunda parte).- Pedro Flores-Crespo 

Milenio: He sostenido aquí que la llegada del PRI y sus aliados al Gobierno Federal abre diversas 
dudas sobre si México experimentará una verdadera transición en el ámbito educativo. Parece que en 
términos ideológicos y en orientación de políticas y programas no habrá grandes cambios con respecto 
a las dos administraciones pasadas. La necesidad de institucionalizar la política educativa es cada vez 
más evidente en estos días en que especulamos quién será el nuevo Secretario o Secretaria de 
Educación Pública. La ansiedad por saber el nombre del nuevo Secretario es directamente 
proporcional a la precariedad de nuestra institucionalidad educativa. (Pág. 7) 

* Presentarán proyecto para iniciar Ciclo Escolar 

El Universal.- Representantes de los tres órdenes de gobierno elaboraron un proyecto de acuerdo que 
podría destrabar parcialmente el conflicto de la Nueva Jerusalén, que mantiene sin clases a más 250 
niños de esta comunidad michoacana, a casi un mes de iniciado el Ciclo Escolar. Este jueves la 
propuesta será llevada ante la asamblea de los padres de familia de la Nueva Jerusalén y de ser 
aceptada el próximo viernes los niños podrían regresar a las aulas para iniciar el Ciclo Escolar 2012-
2013.  
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En conferencia de prensa, el Subsecretario de Gobernación Federal, Obdulio Ávila Mayo; el Secretario 
de Gobierno de Michoacán, Jesús Reyna García, y el Presidente Municipal de Turicato, Salvador 
Barrera Medrano, señalaron que hay buena voluntad de las partes para lograr el objetivo de que los 
niños tomen el servicio educativo. (El Universal 3-Estados, La Jornada 32-Estados) 

* Paran más escuelas por inseguridad 

El Universal: Maestros de dos zonas escolares más se unieron al paro de labores para exigir 
seguridad en planteles del Acapulco suburbano y anunciaron una movilización para el próximo viernes 
en la que exigirán a los tres niveles de gobierno que den garantías para que ejerzan sus labores y que 
no sean objeto de secuestros ni extorsiones. Tras el anuncio de movilizaciones magisteriales de 
docentes de las zonas escolares 32, 34, 35, 36 y 38 de Acapulco, el Gobernador de Guerrero, Ángel 
Aguirre, dijo que no va a permitir que un grupo de maestros deje sin clases a más de 6 mil alumnos, 
por lo que advirtió que habrá sanciones para los profesores. Ayer, los maestros paristas se reunieron 
con la Secretaria de Educación de Guerrero, Silvia Romero, para dialogar sobre el paro de labores que 
mantiene sin clases a la zona suburbana de Acapulco. (El Universal 2, La Jornada 31-Estados, El 
Sol de México 5-República) 

* Ponen colonos queja contra servidor público en Huixquilucan, Estado de México 

Reforma: El comité directivo de la Asociación de Colonos de Tecamachalco presentó una queja ante 
la Contraloría municipal para suspender al Titular de la Dirección de Desarrollo Urbano, Alejandro 
Fernández, por incumplir con los requisitos para ocupar dicho puesto. En el documento, del cual 
Reforma tiene copia, se señala que el funcionario incumplió con sus obligaciones laborales y violó 
diversas normas en materia de ordenamiento territorial y desarrollo urbano, tales como dar permisos 
de construcción a edificaciones irregulares. No obstante, según el Registro Nacional de Profesionistas 
de la SEP, el año de expedición de la cédula profesional de Alejandro Fernández fue 2011, mientras 
que su nombramiento como Director de Desarrollo Urbano, Medio Ambiente y Obras Públicas fue 
realizado en enero de 2010. (Pág. 11-Estados) 

 
INFORMACIÓN GENERAL 

 

* Calderón consideró que la nueva ley laboral debería obligar a los sindicatos a rendir cuentas 

El Financiero: El Presidente Felipe Calderón consideró que la nueva ley laboral debería obligar a los 
sindicatos a rendir cuentas sobre el manejo de las cuotas que pagan los trabajadores: “Es una cuestión de 
elemental justicia, no sólo de transparencia”, lanzó. Al conmemorarse la primera década de la ley de 
transparencia que dio paso al IFAI, donde se hizo un reconocimiento a Alonso Lujambio, Jacqueline 
Peschard celebró que existan diferentes iniciativas en el Congreso para avanzar en la lucha contra la 
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opacidad, pero pidió no dejar la rendición de cuentas al cálculo político. Juan Ramón de la Fuente pidió 
terminar con la práctica de designar a los comisionados por dedazo, y el Ministro, José Ramón Cossío 
sugirió adoptar el modelo de la selección de la Corte. (El Financiero PP y 27, El Universal PP y 6)  

* Simulan gastos estados, dice FCH 

Reforma: El Presidente Felipe Calderón aseguró ayer que, aprovechando “resquicios” legales, en algunos 
estados se han simulado u ocultado ingresos y egresos. Al inaugurar la novena Semana Nacional de 
Transparencia, el Mandatario había hecho un recuento de los logros alcanzados durante los gobiernos 
panistas en materia de transparencia y rendición de cuentas, y aunque se ha avanzado, dijo, “sabemos 
bien que este es un proceso que tiene que mejorarse”. Por ello, agregó, su gobierno presentó la Iniciativa 
Preferente de Reforma a la Ley General de Contabilidad Gubernamental. (Pág. 6) 

* Entregará FCH bases sólidas, afirma Meade 
 
El Universal: El gobierno del Presidente Felipe Calderón entregará un país preparado para crecer y 
generar prosperidad a la población mexicana, aseguraron Secretarios de Estado del área económica que 
comparecieron ayer en el Senado. El Secretario de Hacienda, José Antonio Meade Kuribreña, aseguró que 
la administración saliente deja bases sólidas y la transición es con transparencia y orden. “Estamos 
dejando bases sólidas para el mañana y la transición entre administraciones se lleva a cabo con un espíritu 
de cooperación, orden y transparencia”, dijo el funcionario. (El Universal 3-Cartera,  Reforma 6-
Negocios)  
 
* Presume SCT “los pendientes” 
 
Reforma: Dionisio Pérez-Jácome, Secretario de Comunicaciones y Transportes, dijo que los logros de esta 
administración son un legado para las próximas generaciones, sin embargo enumeró una serie de 
proyectos que quedan pendientes de terminar. Durante una comparecencia conjunta de diversos 
Secretarios de Estado ante el Senado, con motivo del Sexto Informe de Gobierno del Presidente Felipe 
Calderón, el Titular de la SCT dijo que se cuenta con una propuesta de 200 proyectos estratégicos de 
infraestructura carretera a realizarse en los próximos años, entre los que se incluyen cinco contratos 
plurianuales de conservación listos para su licitación. (Pág. 6-Negocios)  
 
* Ferrari compara comercio de México con el de Suiza 
 
El Universal: El Secretario de Economía, Bruno Ferrari, comparó el crecimiento del comercio exterior de 
México con países del primer mundo como Suiza. “El valor de nuestro comercio exterior es mayor que el 
PIB de Suiza, Suecia, Arabia Saudita o Polonia, es casi tan grande como el PIB conjunto de Argentina y 
Colombia, o el de Venezuela, Chile y Perú juntos”, dijo. (El Universal 8, Reforma 3) 
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* La Sedena ha detenido 8 mil personas este año 
 
El Universal: En operaciones en contra del narcotráfico y la delincuencia organizada la Sedena ha 
detenido en este año a casi 8 mil personas, así mismo, ha asegurado más de cinco millones de dólares y 
27 millones de pesos, señala el reporte de resultados de la dependencia federal. De enero pasado al corte 
del 10 de septiembre, en acciones contra el narcotráfico el Ejército ha asegurado un millón 734 mil 886 
cartuchos, 10 mil 753 armas largas, 5 mil 40 armas cortas y mil 536 granadas, sin detallar el tipo de estas 
últimas. (Pág. 14) 
 
* Instalan centro regional antinarco 
 
El Universal: México y unas 20 naciones más pondrán en marcha este jueves el Centro Coordinador 
de las Américas contra la Delincuencia Organizada Transnacional, desde donde se coordinarán y 
articularán acciones estratégicas, tácticas y operativas para combatir a organizaciones criminales que 
representan una amenaza para la seguridad y la democracia. Surgido de una iniciativa del gobierno 
mexicano, será constituido durante una conferencia internacional que se celebrará hoy en el Castillo de 
Chapultepec y que encabezarán el Presidente Felipe Calderón y la Procuradora Marisela Morales. 
(Ocho Columnas) 
 
* Escapan reos por la puerta en Piedras Negras, Coahuila 
 
Reforma: Los 131 reos fugados del Centro de Reinserción Social de esta ciudad el lunes pasado 
salieron por la puerta grande de la penitenciaría y no por un túnel, como se informó oficialmente el día 
de los hechos. Jorge Luis Morán, Secretario de Seguridad Pública estatal, dijo que se llegó a esa 
conclusión con base en las declaraciones de tres reos recapturados. El sistema penitenciario mexicano 
vive la peor crisis de su historia de acuerdo con especialistas en la materia. (Ocho Columnas y 2) 
 
* Reprocha PRI bajo crecimiento 
 
Reforma: Senadores del PRI y PAN se enfrentaron ayer durante el análisis del Sexto Informe del 
Presidente Felipe Calderón en materia de política económica. Con cinco Secretarios de Estado como 
testigos, legisladores dejaron de lado la tregua postelectoral y se lanzaron reproches, ya sea por la 
falta de resultados o por haber frenado las reformas… (Pág. 3)  

 
DIARIO OFICIAL DE LA FEDERACIÓN 
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LA EDUCACIÓN INCLUSIVA IMPULSA LA EQUIDAD Y REDUCE 
LAS DESIGUALDADES: CÓRDOVA VILLALOBOS 

 Es prioridad del Gobierno Federal impulsar la educación inclusiva de calidad para 
promover la democracia, la justicia y la equidad. 

 Se presentaron los Módulos en Braille del Instituto Nacional para la Educación de los 
Adultos (INEA). 

Para el Gobierno del Presidente Felipe Calderón, siempre ha sido una prioridad impulsar la 
educación inclusiva de calidad para promover la democracia, la justicia y la equidad, subrayó el 
Secretario de Educación Pública, Doctor José Ángel Córdova Villalobos, al encabezar la presentación 
de los Módulos en Braille del Instituto Nacional para la Educación de los Adultos (INEA). 

Agregó que “la educación inclusiva implica ampliar las oportunidades educativas para reducir 
las desigualdades, cerrar brechas e impulsar la equidad”, lo que contribuye a construir un país más 
justo e incluyente. 

En la ceremonia, realizada en el Patio del Trabajo de la SEP, el Doctor Córdova Villalobos 
subrayó que gracias al trabajo conjunto entre autoridades educativas estatales, así como maestros y la 
sociedad en general, se han logrado avances en beneficio de las personas con alguna discapacidad. 

En ese sentido, reconoció el trabajo del INEA, afirmando que esta institución refrenda su 
compromiso con la educación incluyente y de calidad al elaborar, junto con la Comisión Nacional de 
Libros de Texto Gratuitos (CONALITEG), estos materiales que servirán de herramientas para que las 
personas invidentes puedan iniciar o seguir sus estudios de educación básica. 

En su oportunidad, el Director General del INEA, Juan de Dios Castro Muñoz, afirmó que la 
presentación de los textos de primaria en sistema Braille permitirá que las personas con alguna 
debilidad visual mayores de 15 años, cursen y acrediten su educación primaria. Asimismo, anunció que 
en breve estarán listos los libros para secundaria en este sistema. 

Destacó que con este material especial, que comenzará a utilizarse en este ciclo escolar, las 
personas invidentes no sólo aprenderán a leer, sino también a escribir en sistema Braille y así tendrán 
acceso a una educación con calidad y, por consiguiente, podrán ejercer plenamente todos sus demás 
derechos jurídicos y sociales. 
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Por su parte, el Director General de la CONALITEG, Miguel Agustín Limón Macías, dijo que con 
la publicación de estos materiales se cumple con el mandato constitucional que establece a la 
educación básica como un derecho de todos los mexicanos.  

Explicó que en esta primera etapa se entregaron tres mil 150 paquetes, cada uno con varios 
tomos en 11 versiones, con lo que los invidentes contarán con materiales para recibir educación de 
acuerdo con sus capacidades. 

En el evento también estuvieron presentes el presidente del Consejo Nacional para Prevenir la 
Discriminación, Ricardo Bucio, y representantes de las delegaciones del INEA en diversos estados del 
país. 
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LA CULTURA DE LA SALUD PASA POR LA EDUCACIÓN: 
CÓRDOVA VILLALOBOS 

 La democracia que hoy viven los mexicanos es una conquista ganada a pulso por la 
participación ciudadana, aseguró.   

Cuernavaca, Morelos.- Al poner en marcha el Sistema de Corresponsabilidad Social 
Educativa, el Secretario de Educación Pública, Doctor José Ángel Córdova Villalobos, dijo que se está 
dando un paso fundamental a favor de la equidad educativa.  

Aseguró que la democracia que hoy viven los mexicanos es una conquista ganada a pulso por 
la participación ciudadana. Añadió que, gracias a la voluntad ciudadana, hoy se potenciaba el esfuerzo 
del Gobierno del Presidente Calderón para ampliar las oportunidades educativas con calidad para 
todos los ciudadanos. 

En el acto, donde atestiguo la firma del Convenio de Colaboración con el Instituto Nacional de 
Salud Pública (INSP) para capacitar a los profesores en temas de salud pública, el titular de la SEP 
indicó que la cultura de la salud pasa por la educación. Asimismo, señaló que el objetivo del convenio 
es capacitar a los profesores en temas relacionados con el sobrepeso, la diabetes infantil, el bullying y 
la higiene escolar, entre otros temas. 

 El Doctor Córdova destacó que el Instituto Nacional de Salud Pública es el primer organismo en 
sumarse formalmente al Sistema de Corresponsabilidad Social Educativa, con lo que se realizarán 
acciones conjuntas de promoción de la investigación, capacitación y difusión entre maestros, directivos 
escolares, alumnos, padres de familia, organizaciones de la sociedad civil e investigadores.  

El Secretario de Educación Pública explicó que el sistema contempla crear un voluntariado del 
sector educativo que sea puente con la sociedad, así como detectar a estudiantes con trastorno de 
déficit de atención e hiperactividad, que frecuentemente se presentan en las escuelas y no son bien 
diagnosticados.  

También manifestó que el Modelo de Arte Ciencia se aplica en forma piloto en 15 escuelas de 
tiempo completo del Distrito Federal, cuyos resultados serán dados a conocer en el presente ciclo 
escolar.   
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En su oportunidad, el Director General del INSP, Mauricio Hernández, recordó que la 
colaboración con la SEP es permanente, y citó como ejemplo que durante la presente administración 
se publicó el primer libro de salud pública para alumnos de sexto grado de primaria, donde se abordan 
temas sobre la violencia escolar, sexualidad y una alimentación sana.  

En la ceremonia estuvieron también presentes la Secretaria Académica del INSP, Laura 
Magaña; la Presidenta Honoraria del Sistema de Corresponsabilidad Social Educativa, Gabriela 
Gallardo Saavedra, y el Secretario Técnico de Corresponsabilidad Social Educativa, Ángel Infante. 
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Esperan 25 mil asistentes a la Semana Nacional de Ciencia y Tecnología 

ISAAC TORRES CRUZ 

 
TELÓN. ENTRE LAS OBRAS DE TEATRO DESTACA EL MONÓLOGO DE EINSTEIN, CON PATRICIO CASTILLO 

Una vez más, el Zócalo de la ciudad de México será sitiado por la ciencia. Al final de esta semana, en 
su paseo dominical, usted podrá acercarse con algunos de los investigadores e instituciones que han 
construido el aparato científico del país en un solo lugar en la XIX Semana Nacional de Ciencia y 
Tecnología. 

A casi dos décadas de ser puesto en marcha por el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología 
(Conacyt), el evento se llevará a cabo por primera vez en el corazón del territorio nacional del 23 al 29 
de septiembre, donde cerca del 60 por ciento de la plancha del Zócalo será ocupada a favor del 
conocimiento. 

Para esta edición se estima la asistencia de 25 mil personas, que podrán acceder de manera gratuita a 
más de 50 talleres interactivos y decenas de actividades de divulgación, donde participarán museos 
relacionados con el quehacer de la ciencia. 

Además, esta feria del conocimiento se dividirá en seis pabellones principales, entre los cuales se 
encuentra el de Ciencia en Medios, conformado por 17 expositores, donde La Crónica de Hoy destaca 
como el único periódico impreso participante. 
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Bajo el tema central de “La sociedad y la economía del conocimiento”, el Conacyt, junto con la 
Academia Mexicana de Ciencias y el Instituto de Ciencia y Tecnología del DF, dio a conocer el 
programa de actividades del evento, con especial enfoque hacia niños y jóvenes. 

Durante la presentación, Enrique Villa Rivera, director de Conacyt, señaló que el evento constituye un 
importante esfuerzo de la divulgación científica, en el que convergen científicos, tecnólogos y 
divulgadores que contribuirán a comunicar la fortaleza de las capacidades científicas y tecnológicas del 
país, “de cara a enriquecer el principio de las sociedades y economías basadas en el conocimiento. 

“Deseamos que esta Semana sea el arranque de un nuevo esquema de contacto entre los científicos, 
los jóvenes y los padres de familia, para que vean que la ciencia y la tecnología son algo evidente, 
producto del trabajo de un investigador que está haciendo una tarea como cualquier otra”, abundó. 

ACTIVIDADES. La Semana Nacional de Ciencia y Tecnología reunirá, por primera vez, 80 expositores 
en ocho museos y centros científico-interactivos; nueve talleres de ciencia recreativa; cinco programas 
de talentos y vocaciones científicas; 11 empresas de base tecnológica; 17 medios de comunicación; 17 
redes temáticas del conocimiento y ocho consejos estatales de ciencia del Conacyt. Además, habrá 
actividades artísticas y conferencias. 

El domingo, las actividades iniciarán con la exposición de una de las mayores divulgadoras de la 
ciencia en el país, la astrónoma Julieta Fierro. Después de su acto, “La danza de la ciencia”, la 
Semana será inaugurada por Enrique Villa, quien después trascenderá el protocolo oficial para unirse 
en activo con su conferencia “Principales aportes de la astronomía maya”. Alrededor del medio día, 
actividades musicales y teatrales deleitarán a los asistentes, en tanto se mantienen activas las 
exposiciones, pabellones y museos hasta las 17:00 horas del domingo y los días subsecuentes. 

Las obras de teatro que se presentarán alternadamente a lo largo de la semana serán El circo de la 
ciencia de Noel Guerrero, del Instituto de Ciencia y Tecnología del DF; Me látex mucho, del Museo 
Universum y El Monólogo de Einstein, con Patricio Castillo, misma con la que se inaugura el telón el 
día domingo. 

Entre los museos y centros expositores se presentarán: “Capital de Ideas” del Museo Interactivo de 
Economía (MIDE); “Burbujas”, Papalote Museo del Niño; “Energía”, Museo de Ciencias Explora; 
“Ciencia en Movimiento”, Centro de Ciencias de Sinaloa; “Dinosaurios y fauna marina, toca fósiles 
reales”, Museo del Desierto. También “Artilugios y Reflejos” del Museo El Rehilete y “Un Mundo en 
Movimiento Sustentable”, Museo Tezozómoc. Además el Museo de las Ciencias Universum hará el 
estreno mundial de la exposición “Chocolate, ciencia e historia de un manjar”. 
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PABELLONES. De acuerdo con los organizadores de la Semana, para lograr la conversión de la 
sociedad mexicana hacia una sociedad y economía del conocimiento es crucial articular y alinear en 
diversos sistemas a los elementos que la pueden constituir. 

Así, esta feria de la ciencia, tecnología e innovación busca concentrar a cada uno de los elementos 
necesarios, mediante pabellones, para construir una sociedad y una economía basada en el 
conocimiento. 

Así, el pabellón Educación y Ciencia presentará los objetivos y funcionamiento de los programas de 
vocaciones y talentos más exitosos de México, como el Programa Adopte un Talento (Pauta), Apoyo a 
sobresalientes en el estado de Sinaloa, entre otros. 

El Pabellón Tecnociencia Interactiva estará integrado por los museos, en tanto que el Pabellón del 
Conocimiento expondrá los objetivos y logros de las 17 redes del conocimiento científico producidos 
por diversos grupos de investigación científica y desarrollo tecnológico de todo el país. 

El pabellón de Consejos Estatales constará de seis stands donde se expondrán  los resultados y logros 
más importantes de los proyectos de investigación regional. Finalmente, el pabellón de la Ciencia en 
los Medios conformará a 17 expositores de diferentes medios de comunicación, entre impresos, radio y 
televisión. 

De acuerdo con el titular de Conacyt, la Semana Nacional tiene como propósito divulgar la ciencia y la 
tecnología entre diversos sectores de la sociedad, especialmente niños y jóvenes, para apropiarse del 
conocimiento y e impulsar el apoyo de nuestra economía en ésta. 

 “Una sociedad y una economía del conocimiento es un tipo de sociedad donde el conocimiento y la 
educación son indispensables, donde la investigación científica y el desarrollo tecnológico producen 
uno nuevo para su aplicación. Es una sociedad donde la ciencia y la tecnología se integran en un 
sistema de innovación, lo cual genera más y mejores empresas y empleos”, abundó. 
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Inicia hoy la radionovela Grandes esperanzas 

JUAN CARLOS TALAVERA 
 

Hoy inicia la transmisión de la radionovela Grandes esperanzas, una adaptación del libro de Charles 
Dickens, considerada una de las obras más representativas del autor, no sólo por haberla escrito en un 
momento de plena madurez en la última década de su vida, sino porque como mencionaba Octavio 
Paz, es la obra más representativa del siglo XIX, señala Marcela Rodríguez, encargada de la 
adaptación radiofónica de la historia. 
 
La radionovela es una producción del INBA y Radio Educación, como parte de las celebraciones del 
bicentenario del escritor inglés, en una adaptación libre de Marcela Rodríguez Loreto, autora de Los 
extraditables. 
 
Grandes esperanzas es una historia oscura con personajes ambivalentes donde Philip Pirrip, mejor 
conocido como Pip, cuenta su vida desde una infancia huérfana hasta su madurez, mostrando rasgos 
autobiográficos del autor, quien hace una crítica severa sobre la injusticia y la pobreza. 
 
Está conformada por 20 episodios, cada uno de 30 minutos sin cortes comerciales. La música es de 
Eréndida Salázar y la producción de Laura Elena Padrón. Contará con la actuación de Norma del 
Rivero como la señorita Havisham; Julián Lucien González interpretando a Pip niño; Sergio Bustos a 
Pip adulto; y Haydeé Unda en el papel de Estella, Grandes esperanzas, de Charles Dickens, se 
transmitirá todos jueves por Radio Educación, 1060 de AM y en el sitio web 
www.radioeducacion.edu.mx a partir del 20 de septiembre a las 22:00 horas. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

http://www.radioeducacion.edu.mx/
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Pemex tiene pasivos laborales equivalentes a 5.3% del PIB de 2012, advierte Hacienda 

No cotiza en esquema para tener un retiro digno 62% de 
trabajadores del país: BdeM 

VÍCTOR CARDOSO 

El Banco de México (BdeM) criticó que a pesar del buen resultado obtenido en 15 años de realizada la 
reforma al sistema de pensiones, 62 por ciento de la población económicamente activa (PEA), es decir, 
más de 31 millones 561 mil personas, no cotiza en un esquema que le permita contar con un retiro 
digno. 

Al participar en el Foro de Reflexión: a 15 años de la reforma del sistema de pensiones de México, el 
subsecretario de Hacienda, Gerardo Rodríguez Regordosa, aceptó que los intentos por aplicar la 
reforma pensionaria en Petróleos Mexicanos (Pemex) no pudieron concretarse en esta administración. 
El caso de la petrolera, con 152 mil 218 empleados, es uno de los más graves dado que sus pasivos 
laborales se elevan a más de 800 mil millones de pesos, equivalentes a 5.3 por ciento del PIB 
calculado para 2012, de 15 billones de pesos. 

El foro, organizado por la Asociación Mexicana de Afores (Amafore), instituciones financieras para la 
administración de los fondos para el retiro, reunió a especialistas que escucharon una conferencia 
magistral del subgobernador del banco central, donde José Julián Sidaoui Dib advirtió sobre la 
necesidad de ampliar el sistema pensionario, porque persisten sistemas que no se han adaptado al 
esquema de fondos para el retiro. No corregir esa situación representará un retroceso y pondría en 
riesgo la salud financiera del país, advirtió. 

Además destacó la necesidad de “revisar los sistemas de pensiones que no se han reformado (entre 
los que destacan Pemex, universidades públicas y gobiernos estatales y municipales) y lograr 
consensos para su modernización, a fin de evitar que se acumulen mayores distorsiones, y avanzar en 
incorporar al sistema a la población que no cotiza”. 

Sidaoui Dib dijo que el objetivo de cualquier reforma al sistema de retiro debe ser que los trabajadores 
cuenten con una pensión digna, ampliar la cobertura del sistema y promover una legislación que 
permita la utilización de los recursos acumulados y sus flujos en proyectos productivos del sector 
privado, porque así como está actualmente “es raquítica”. 
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Sintetizó: para consolidar una pensión digna se requiere fomentar la competencia entre las 
administradoras de fondos para el retiro, mantener el régimen de inversiones de los recursos 
acumulados y sus flujos, estimular una mayor productividad, elevar los ingresos de los trabajadores a 
través de las reformas estructurales y generar mayores incentivos para incrementar el ahorro 
voluntario. “No responder a estos retos nos expone al peligro de regresión de los avances logrados al 
sistema de pensiones, lo que pondría en apuros la salud financiera de nuestro país y revertiría sin 
duda los beneficios alcanzados, tanto para los trabajadores como para la economía”, sostuvo. 

Reforma sin concretar 

Por la tarde, en el mismo foro, el subsecretario de Hacienda, Gerardo Rodríguez Regordosa, hizo 
mención del fracaso de las conversaciones con el sindicato petrolero para aplicar una reforma de 
pensiones durante esta administración, que pudiera quitar presión a las finanzas públicas. 

También dijo que fracasaron los intentos por aplicar un esquema pensionario sustentable para los 
trabajadores de universidades públicas y gobiernos estatales y municipales. Según la Auditoría 
Superior de la Federación, en su revisión de la cuenta pública 2010 los pasivos laborales del sector 
público sobrepasan los 4 billones de pesos. 

En su presentación, Rodríguez Regordosa destacó el caso de los pasivos laborales de Pemex como 
uno de los grandes pendientes que quedan para modernizar y mejorar el sistema de pensiones del 
país. Destacó no sólo el monto del pasivo laboral, que se eleva a más de 800 mil millones de pesos, 
sino también el hecho de que muchos trabajadores de la empresa están próximos a la jubilación, con 
una edad que promedia los 55 años. También se presentan distorsiones por los salarios y las ayudas 
que reciben los trabajadores, los cuales se ubican “muy por encima del promedio” y se encuentran en 
un esquema no fondeado. 

–¿Por qué fracasó la reforma de pensiones en Pemex? –se le preguntó en breve entrevista luego de 
mencionar el monto de los pasivos laborales de esa empresa. 

–En Pemex existen los elementos, es una cuestión de la compañía que tiene que encontrar los 
espacios para avanzar en esa dirección. Mucho se ha comentado ya por la propia dirección de la 
empresa y sí es uno de los pendientes que se tienen que atender. 

–¿Qué fue lo que provocó el fracaso? –se le insistió. 

–No sabría, igual que los demás temas de gestión de la empresa es uno de los pendientes que se 
tienen que ver. 
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–¿Hacienda fondeará los pasivos laborales de Pemex? 

–Esa es una obligación de pago de la empresa directamente. 

–¿Y sobre las universidades? 

–Las universidades es un tema pendiente, también, que se tiene que avanzar incluso en evaluar de 
manera más precisa esos pasivos. 
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Con gritos de asesino, jóvenes de #YoSoy132 increpan a Calderón 
JOSÉ ANTONIO ROMÁN, ELIZABETH VELASCO Y EMIR OLIVARES 

Elementos del EMP los sacan del salón; afuera, ejercen violencia contra uno de los adolescentes 

 
Si quieren nos sentamos a platicar, sugirió el mandatario a los inconformes 

Durante su intervención en la novena Semana Nacional de Transparencia, el presidente Felipe 
Calderón fue increpado por varios jóvenes del movimiento #YoSoy132. Cuando el mandatario estaba 
al micrófono, del fondo del salón surgieron gritos de asesino/asesino. Los manifestantes también 
mostraron cartulinas alusivas a las más de 80 mil muertes que ha dejado en el país la lucha contra el 
crimen organizado, además de referirse a la corrupción en la millonaria edificación de la Estela de Luz. 

Todo transcurría con normalidad en el amplísimo salón Alberto, del hotel Hilton Alameda, que estaba 
prácticamente lleno. Ahí se hallaban unas 400 personas, entre ellas consejeros del Instituto Federal de 
Acceso a la Información y Protección de Datos (Ifai) en los estados, representantes de los poderes 
Judicial y Legislativo, además de la embajadora del Reino Unido en México. 
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No se vayan, dijo el Ejecutivo federal a los adolescentes 

Cuando Calderón presentaba un balance de los logros alcanzados en transparencia, a 10 años de la 
promulgación de la ley en la materia, en el fondo del salón se levantaron intempestivamente varios 
jóvenes con varias cartulinas en las manos. En ellas se leía asesino/asesino, Estela de la corrupción y 
80 mil muertos, al tiempo que increpaban de viva voz al mandatario. 

De inmediato, varios elementos del Estado Mayor Presidencial (EMP) corrieron hasta el lugar donde se 
ubicaban los jóvenes para sacarlos del recinto. 

Calderón pasó rápidamente de la sorpresa a un presunto intento por dialogar con los adolescentes 
inconformes. Yo les pido que no se vayan; si quieren nos sentamos a platicar, por favor. Estamos en 
un foro de información, dijo desde el micrófono, pero para ese momento los elementos de seguridad ya 
estaban sobre los jóvenes que eran sacados del salón. 

Ya en ausencia de los inconformes, el Presidente señaló que toda la información sobre la Estela de 
Luz está disponible en las páginas del gobierno federal; también apuntó que el monumento fue 
decidido por un comité de expertos, varios de ellos arquitectos de la ciudad de México, de la 
Universidad Nacional y del gobierno federal, además de que fueron ellos los que decidieron los 
proyectos ganadores, de entre los cuales se escogió dicha Estela. 

Violento convencimiento 

Los integrantes del movimiento #YoSoy132 ya eran sacados, no sólo del salón, sino del hotel mismo. 
Afuera del recinto, uno de ellos fue sometido con una llave de candado que rápidamente lo doblegó 
hasta que quedó tumbado en el piso. 

El sometimiento se llevó a cabo detrás de una Suburban, la cual fue rodeada por cinco elementos del 
EMP que, en valla, impedían a los periodistas acercarse y tomar fotografías. 

Los otros jóvenes lograron dispersarse alrededor del sitio. Minutos después, cuando el joven lloraba, lo 
levantaron y sujetándolo por las muñecas lo llevaron a la parte lateral del hotel, que estaba custodiada 
por decenas de granaderos, mientras algunos helicópteros sobrevolaban la zona acordonada y 
fuertemente vigilada. 

Una vez liberado, en breve entrevista, el estudiante manifestó que ninguno de los integrantes de 
#YoSoy132 que participaron en el acto se conocen y que ignoraba cuántos estaban en el salón, 
aunque se identificaron cuando menos una docena. No nos conocíamos. Nos organizamos por fuera 
para venir aquí, dijo. 
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Sin dar su nombre, para proteger su integridad física, refirió que el EMP lo rodeó de inmediato cuando 
increpó a Calderón, en el momento en que éste emitía un panegírico de su gestión. 

–¿Qué pasó en ese momento? 

–Sólo grité sobre el costo de la Estela de Luz, del avión presidencial y sobre los 82 mil muertos. De 
inmediato me cercaron, me doblaron las muñecas, me sometieron y luego me sacaron. 

Por la tarde, el movimiento fijó su postura al respecto: Calderón no puede irse impune ni en paz, 
aseguraron algunos de los jóvenes de #YoSoy132. 

En entrevista, informaron que elementos del EMP los amagaron y agredieron mientras los interrogaban 
sobre sus nombres, escuelas a las que asisten y organización a la que pertenecen, pero no dijimos 
nada por seguridad. Aseguraron que una vez que los guardias los dejaron en libertad, todavía los 
siguieron por varios minutos. 

Al respecto, el comité jurídico y de derechos humanos de #YoSoy132 denunció en redes sociales 
estas agresiones. En su cuenta de Twitter este organismo señaló: Ahí están los militares del señor 
Calderón violando los derechos humanos de nuestros compañeros. ¿Cuál democracia, cuál libertad? 

En tanto, miembros del colectivo universitario rechazaron estos hechos con los que, dijeron, se atentó 
contra las garantías fundamentales, ya que los jóvenes que increparon a Calderón sólo ejercían su 
derecho a la libre manifestación y expresión de las ideas. Retirarlos a la fuerza del salón y agredirlos 
fue un acto de ilegalidad. Los estudiantes presentaron una denuncia ante la Comisión de Derechos 
Humanos del Distrito Federal (CDHDF). 

Detallaron que la idea de protestar surgió cuando se enteraron que Calderón estaría presente en la 
inauguración de ese acto. Nos organizamos y unos cuantos nos lanzamos. Pudimos entrar nueve; 
cinco portábamos cartulinas y otros cuatro gritaron. Aunque afuera nos esperaron unos compañeros. 

Dijeron que Felipe Calderón “no puede terminar a gusto su sexenio. Sabe muy bien que los mexicanos 
no estamos contentos con su actuar ni con su guerra contra el narco, que ha dejado 80 mil muertos y 
miles de desaparecidos y desplazados”. 
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La reforma divide a sindicatos corporativos 
PATRICIA MUÑOZ RÍOS 

El dirigente de la Confederación Obrera Revolucionaria (COR), Reyes Soberanis, señaló que dentro 
del sindicalismo corporativo se han creado dos corrientes: una considera que la reforma laboral 
enviada por el presidente Felipe Calderón a la Cámara de Diputados podría pasar si se modifica lo 
referente a intromisión en la autonomía sindical, el pago por horas y el outsourcing, y otra vertiente 
sostiene que la iniciativa se debe rechazar en su totalidad. 

En entrevista, el dirigente indicó que se sostiene la postura de no permitir que se toque la autonomía 
sindical y muchos otros temas; en este punto, dijo, hay consenso entre todos los gremios que integran 
el Congreso del Trabajo (CT). 

De igual manera, los representantes sindicales del Partido Revolucionario Institucional en las cámaras 
de Diputados y de Senadores están en concordancia con este planteamiento de no permitir que la 
iniciativa abra las puertas al gobierno para entrometerse en la vida de los sindicatos. 

Es decir, no se permitirá que pase la reforma laboral tal como la planteó el presidente de la República; 
eso es un hecho. En lo que hay discusión es hasta dónde se tendría que modificar esta iniciativa para 
que pudiera ser aceptada por los sindicatos y si ésta no podría quedar como una reforma parchada y 
remendada, dijo, Soberanis. 

Por otra parte, el Sindicato Nacional de Trabajadores del Seguro Social (SNTSS) también rechazó la 
iniciativa de reforma laboral calderonista. Eduardo Barrera Romero, encargado del despacho de la 
secretaria general de este gremio, en ausencia del titular, Valdemar Gutiérrez, cuestionó las reglas que 
se quieren poner para validar un emplazamiento a huelga y sostuvo: Nadie, absolutamente nadie 
puede poner límites a este derecho de la clase trabajadora. 

Indicó que este punto de la iniciativa de reforma laboral es inadmisible, junto con las nuevas formas de 
contratación de personal, como los periodos de prueba, pago por hora y legalizar el outsourcing, 
aspectos que son un claro ataque al derecho de contratación colectiva. 

A su vez, la Organización Familia Pasta de Conchos, Pastoral Laboral y el Centro de Reflexión y 
Acción Laboral (Cereal) convocaron a la sociedad a defender los derechos humanos de quienes 
trabajan, como parte esencial de la defensa de la democracia del pueblo, ya que la iniciativa vulnera 
principios como el derecho al empleo estable, salario suficiente, condiciones satisfactorias de trabajo, 
libertad sindical, contratación colectiva, irrenunciabilidad de derechos adquiridos y el acceso a la 
justicia laboral, lo que nos aleja de aspirar a consolidarnos como un verdadero Estado democrático. 
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De la Fuente exige a Peña no meter las manos en los 
nombramientos en el Ifai 

ELIZABETH VELASCO C. 

Juan Ramón de la Fuente, ex rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), se 
pronunció por que el próximo presidente, Enrique Peña Nieto, saque las manos del proceso de 
designación de los comisionados del Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de 
Datos (Ifai). 

Ante el consenso que existe entre las fuerzas políticas de dar autonomía constitucional al Ifai y nuevas 
atribuciones para regular los tres poderes de la Unión, los institutos de transparencia de las 32 
entidades de la República y los organismos autónomos, se presenta también la oportunidad de que “el 
(próximo) Ejecutivo diga: ‘promuevo la nueva ley, pero al mismo tiempo me hago a un lado; no meteré 
las manos en el nombramiento de los nuevos comisionados’”, planteó. 

Propuso que una junta ciudadana de auscultación –integrada con representes del sector académico, 
de las organizaciones sociales, de la iniciativa privada y de los medios de comunicación– designe a los 
comisionados. 

Sería una junta de carácter honorífico y transitorio, en la que participen como consultores quienes más 
dominan la materia: los ex comisionados y quienes han escrito o investigado sobre el tema. 

Al participar en la novena Semana Nacional de Transparencia, luego de la inauguración a cargo del 
presidente Felipe Calderón, sostuvo que un Estado moderno, que parte de una concepción liberal y 
democrática, debe propiciar que en los organismos autónomos, responsables de vigilar el quehacer 
institucional, esté representado el interés general, no el de los votantes ni el de los partidos, sino el de 
la sociedad. 

Durante la inauguración del encuentro, el senador panista Ernesto Cordero pidió a los actores políticos 
analizar con seriedad la iniciativa preferente de reforma de la Ley Federal del Trabajo, con el fin de que 
los sindicatos no estén ajenos a la transparencia y la rendición de cuentas. Instó a la sociedad a no 
permitir que los políticos nos echemos para atrás en esta ocasión histórica. 

El legislador también salió en defensa de la iniciativa presidencial en materia de contabilidad 
gubernamental, con la cual los gobiernos estatales y municipales, expresó, tendrán que transparentar 
toda la información presupuestaria y contable, incluido el registro de su deuda pública. 
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El senador panista Alonso Lujambio se pronunció por que se aprueben nuevos ajustes a la Carta 
Magna para dotar al Ifai de facultades revisoras de sentencias de órganos de transparencia estatales. 
Destacó que la reforma constitucional de 2007 ya se agotó. 

Por la noche, el ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación José Ramón Cossío Díaz y el 
titular de la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal, Luis González Placencia, 
coincidieron en que se debe otorgar autonomía constitucional al Ifai, el cual debe tener un estatus 
similar al del Banco de México y el del Instituto Federal Electoral, entre otros. 

Ambos señalaron que el nombramiento de los comisionados debe realizarse mediante procedimientos 
que garanticen la mayor independencia de aquéllos respecto del Ejecutivo federal. 

Que sus decisiones no estén sujetas a ningún criterio que no sea otro que el técnico y el que determine 
su consejo, puntualizó González Placencia. 
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El próximo gobierno deberá invertir en ciencia al menos $25 mil 
millones al año: Villa Rivera 

LAURA POY SOLANO 

México debe incrementar el presupuesto que destina a ciencia y tecnología en al menos 25 mil 
millones de pesos anuales en el próximo sexenio para alcanzar la meta de invertir uno por ciento del 
producto interno bruto (PIB) para el sector en 2018, alertó Enrique Villa Rivera, director general del 
Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt). 

En conferencia de prensa para anunciar la realización de la 19 Semana Nacional de la Ciencia y la 
Tecnología 2012, del 23 al 29 de septiembre, Villa Rivera reconoció que el financiamiento es otro de 
los rezagos a superar para la próxima administración federal. 

En los pasados 20 o 25 años en la historia de nuestro país, los recursos asignados a ciencia, 
tecnología e innovación no han superado el 0.5 por ciento del PIB. Hemos aplicado programas que han 
ido avanzando; sin embargo, uno de los temas más relevantes es que lo hacemos a una velocidad que 
debe ser más acelerada, apuntó. 

Agregó que el presidente electo, Enrique Peña Nieto, se comprometió a llegar en su sexenio al uno por 
ciento del PIB. Para ello, advirtió, se requiere un esfuerzo presupuestal importante, que se debe aplicar 
cada año. 

En cuanto a un acercamiento con el equipo de transición, señaló que aún no se ha designado al 
responsable de este proceso para el sector de ciencia y tecnología. Esperamos que no sea falta de 
interés, sino de procesos de escalamiento de quienes realizarán esta tarea. 

Fortalecer infraestructura, el reto 

Destacó que entre los temas más urgentes que el próximo gobierno federal deberá atender está 
fortalecer la infraestructura para generar conocimientos con más universidades públicas, centros de 
investigación y laboratorios nacionales. 

A esto se suma, enfatizó, la necesidad de vincular la ciencia y la tecnología con la búsqueda del 
beneficio social y económico, así como generar una mayor internacionalización de los proyectos de 
investigación nacionales. 
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Villa Rivera dio a conocer que como parte de los esfuerzos para consolidar la divulgación científica en 
México se han destinado 73 millones de pesos en diversas convocatorias para apoyar a 
organizaciones civiles, revistas e instituciones que realizan esta labor. 

Destacó que la Semana Nacional de la Ciencia y la Tecnología 2012, con una inversión de 9 millones 
de pesos, tiene el propósito de vincular a la sociedad con la ciencia y demostrar que no es un tema 
aburrido o ajeno a nuestra vida cotidiana. 

El encuentro reunirá por primera vez en el zócalo capitalino a 80 expositores, distribuidos en ocho 
museos y centros de ciencia interactivos. 

Las actividades, que se reproducirán en todas las entidades del país, del 24 al 28 de septiembre, será 
el contexto para el estreno mundial de la exposición interactiva Chocolate, ciencia e historia de un 
manjar. 

Agenda ciudadana 

En la conferencia de prensa, José Franco López, presidente de la Academia Mexicana de Ciencias 
(AMC), informó que académicos y organismos del sector empresarial impulsarán la realización de una 
encuesta, denominada Agenda ciudadana, para definir los problemas más urgentes que la ciencia y la 
tecnología deben resolver en pro del bienestar social. 

Agregó que la propuesta forma parte de diversas iniciativas de política pública elaboradas de manera 
conjunta y que incluyen la presentación de un documento sobre el estado que guarda el sector y las 
prioridades que consideramos deben ser atendidas en el próximo gobierno. 

Tras informar que la encuesta se dará a conocer durante la 19 Semana Nacional de la Ciencia y la 
Tecnología, explicó que se trata de un esfuerzo para ser una sola voz como sector científico e incluir 
también a la ciudadanía, pues sus resultados serán presentados al gobierno federal entrante. 

Agregó que en las próximas semanas se darán a conocer a la opinión pública propuestas muy 
concretas de lo que creemos se debe atender en materia de ciencia y tecnología en México. 

Se trata, explicó, de un esfuerzo conjunto en el que participan instituciones como la Universidad 
Nacional Autónoma de México, el Instituto Politécnico Nacional, la Asociación Nacional de 
Universidades e Instituciones de Educación Superior, el Senado de la República, organismos 
empresariales, centros de investigación y academias científicas, así como diversas universidades 
públicas. 
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El proyecto, que incluye entre otras propuestas, la aplicación de la llamada Agenda ciudadana, arrancó 
con 10 equipos, que se logró integrar en uno para presentar una iniciativa colectiva. Se buscará 
conocer los problemas que la ciudadanía considere más urgentes para que sean resueltos los 
ingenieros y científicos mexicanos. 

Franco López adelantó que se aplicará mediante cuestionarios por Internet entre octubre y noviembre 
próximos, a fin de que los resultados puedan ser entregados a la próxima administración federal. 

Afirmó: Confiamos en que quienes toman decisiones consideren seriamente esta propuesta, porque no 
es de opiniones personales, sino un esfuerzo colectivo. 
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Expulsan a 12 alumnos de la Nicolaíta por tomar edificios 
ERNESTO MARTÍNEZ ELORRIAGA 

Corresponsal 

 La sanción será temporal si devuelven las instalaciones; de otra forma, será definitiva, señala el 
secretario general 

 
El Consejo Universitario de la UMSNH decidió expulsar a 12 jóvenes por apoderarse de edificios de la 

institución y quitar subsidios a casas de estudiantes que participaron en la toma 

 
Alrededor de 300 aspirantes rechazados bloquearon avenidas en Morelia 
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Morelia, Mich., 19 de septiembre. El Consejo Universitario de la Universidad Michoacana de San 
Nicolás de Hidalgo (UMSNH) acordó expulsar a los primeros 12 estudiantes que participan en la toma 
de sus instalaciones desde el 4 de septiembre, pero les ofreció que si liberan las instalaciones antes de 
este jueves la sanción será temporal; de lo contrario, será definitiva, informó Egberto Bedolla Becerril, 
secretario general de la institución. 

Alfredo Lauro Vera Amaya, abogado general de la UMSNH, comentó que se identificó a 54 estudiantes 
que ocupan las instalaciones, pero la mayoría se deslindó y se separó del movimiento, por lo que sólo 
se acordó expulsar a 12. Aún se integran los expedientes y este jueves se darán a conocer sus 
nombres, explicó. 

El consejo acordó también suspender la entrega de becas y despensas a los habitantes de las 13 
casas de estudiantes agrupadas en la Coordinadora de Universitarios en Lucha (CUL), que mantienen 
ocupadas las instalaciones en demanda de que la UMSNH acepte a estudiantes rechazados en los 
exámenes de admisión. 

No es posible que la UMSNH subsidie 35 casas de estudiantes (13 son del CUL) donde habitan unos 5 
mil moradores, en quienes se invierten anualmente 140 millones de pesos. La finalidad es dar 
oportunidad a jóvenes que carecen de recursos económicos, pero no se vale que periódicamente se 
apoderen de las instalaciones universitarias para defender alumnos que reprobaron el examen de 
ingreso, declaró Bedolla Becerril. 

Hace dos semanas, unos 200 integrantes de la CUL y más de 300 alumnos rechazados tomaron las 
nueve preparatorias, unas 20 facultades y tres centros de investigaciones, la mayoría ubicadas en la 
ciudad universitaria, para exigir mil 200 espacios en facultades, principalmente del área de salud. 

Las autoridades ofrecieron 177 espacios que dejaron quienes aprobaron el examen, pero no 
entregaron documentos. La CUL no aceptó y los funcionarios universitarios se negaron a negociar con 
ellos hasta que liberen los inmuebles. 

El rector Salvador Jara Guerrero explicó que esta protesta ha afectado a 55 mil alumnos; se pierden 
siete millones de pesos cada día, han muerto animales que se utilizan en proyectos de investigación y 
se ha impedido la entrega y recepción de documentos, pues aún no concluye el proceso de inscripción. 

Recordó que en respuesta a las quejas de alumnos y maestros por el paro, la Comisión Estatal de 
Derechos Humanos recomendó a las autoridades universitarias aplicar sanciones porque los paristas 
están violando el derecho a la educación. 
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Jara Guerrero insistió en que los alumnos entren en razón y devuelvan las instalaciones, pues el 
desalojo sería la última salida. 

Sobre los rechazados que se encuentran en las instalaciones de la UMSNH, el pasado fin de semana 
la universidad interpuso una denuncia penal ante la Procuraduría General de Justicia del estado. 
Agentes del Ministerio Público han comenzado las investigaciones y se espera que este jueves les 
hagan llegar las órdenes de presentación. Si no acuden serán detenidos por despojo, ya que estos 
jóvenes no son parte de la institución. 

Para erradicar “la cultura de las tomas” de esta casa de estudios, el Consejo Universitario aprobó por 
unanimidad aplicar sanciones inmediatas. 
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Exige Aguirre a maestros de Acapulco regresar a clases; hay 
seguridad, dice 

SERGIO OCAMPO Y HÉCTOR BRISEÑO 
Corresponsales 

Chilpancingo, Gro., 19 de septiembre. El gobernador de Guerrero, Ángel Aguirre, amenazó ayer con 
sancionar a maestros paristas e invitó a los profesores que suspendieron clases en Acapulco a que 
reanuden labores, pues, dijo, hay condiciones de seguridad para ello. 

En conferencia de prensa en Chilpancingo, el mandatario advirtió que no permitirá que se sigan 
perdiendo clases en Acapulco porque los maestros se niegan a laborar por temor a la violencia en el 
puerto. Asimismo informó que instruyó a la secretaria de Educación estatal, Silvia Romero, solicitar a 
los profesores presentarse a las aulas. 

Aguirre aseguró que no hay motivo para que los maestros descuiden su trabajo, pues con el Operativo 
Guerrero Seguro se busca proteger a los maestros, aunque reconoció que estas acciones no han dado 
los resultados esperados. No sé de qué razones se han valido los maestros, pero no podemos permitir 
que no haya clases, dijo. 

El gobernador también se refirió al caso de los seis estudiantes de la Unidad Académica de Veterinaria 
y Zootecnia de la Universidad Autónoma de Guerrero detenidos la semana pasada en Ciudad 
Altamirano, acusados de participar en la ejecución de 16 personas halladas en Coyuca de Catalán. 
Dijo que la prioridad es proteger los derechos de los alumnos, que no se caiga en excesos contra ellos. 
Vamos a ayudarlos en lo que necesiten. 

En Acapulco, más profesores se unieron al paro y anunciaron que el viernes se manifestarán en el 
puerto para exigir seguridad y vigilancia en los planteles. 

El martes, unos 280 profesores de 20 escuelas suspendieron labores en las colonias Renacimiento, 
Arroyo Seco, La Sabana y La Frontera, lo que dejó sin clases a entre 2 mil 500 y 3 mil alumnos de 
primaria. Este miércoles se sumaron a la protesta más de 100 docentes de la zona escolar 32, también 
de Renacimiento, lo que afecta a otros 3 mil alumnos de 10 primarias. Profesores de la zona escolar 
38 (rural), así como padres de familia del poblado Kilómetro 30 anunciaron que se sumarán al paro el 
jueves. 
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Los mentores se quejan de extorsiones y robo de vehículos en las colonias Zapata y Renacimiento. La 
semana pasada un maestro fue secuestrado y sus compañeros tuvieron que reunir dinero para el 
rescate. Asimismo dijeron que no se da seguimiento a la seguridad en escuelas con el grupo de 
coordinación formado en octubre pasado. 

Silvia Romero se reunió ayer por casi tres horas con representantes de los docentes y al final anunció 
que se reanudarán las mesas de trabajo. 
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SG: existen visos de solución en la Nueva Jerusalén 

ERNESTO MARTÍNEZ ELORRIAGA 
Corresponsal 

Morelia, Mich., 19 de septiembre. El subsecretario de Gobernación, Obdulio Ávila, aseguró que hay 
visos de solución en el conflicto derivado de la destrucción de una escuela en la comunidad Nueva 
Jerusalén, municipio de Turicato. 

Ávila se reunió este miércoles con representantes del grupo laico de Nueva Jerusalén, a quienes 
garantizó seguridad y libre tránsito; además se firmó un compromiso para que las aulas en el poblado 
vecino La Injertada sean sólo provisionales, para que los 240 niños cuya escuela fue destruida el 6 de 
julio puedan tomar clases, un mes después que el ciclo escolar se inició en el resto de México. 

Sólo quedaría pendiente para el 30 de noviembre definir el lugar donde se construirá la escuela, ya 
que los disidentes no aceptan otro lugar que no sea La Ermita, dijo el funcionario federal. Agregó que 
los laicos responderán este jueves. 

El secretario de Gobierno estatal, Jesús Reyna, aclaró que la firma de la minuta no significa que los 
acuerdos estén consumados, pues el grupo al cual se atendió este miércoles deberá consensuar su 
contenido con los demás disidentes y aprobarlo. 

Afirmó que se elaboró una agenda para que los niños regresen a clases, se garanticen los derechos y 
se consigne a los responsables de la destrucción de las aulas. Asimismo, descartó que se reubique al 
grupo inconforme. 

Aún hay riesgo en Cherán 

El concejo mayor del municipio de Cherán, que ayer se reunió con Ávila y Reyna, consideró que la 
seguridad ha mejorado en la demarcación; sin embargo, señaló que en una zona que colinda con 
Zacapu unos 150 comuneros no pueden trabajar debido a la presencia de delincuentes, por lo que 
pidió a los gobiernos federal y estatal reforzar la presencia policiaca. 
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Segregan a niños por militancia de padres 
ELIO HENRÍQUEZ 
Corresponsal 

San Cristóbal de las Casas, Chis. Autoridades de la comunidad Bomchem, municipio de Zinacantán, 
impiden a 29 niños acudir a clases desde que comenzó el ciclo escolar, el 20 de agosto, en represalia 
porque sus padres se cambiaron del Partido de la Revolución Democrática (PRD) al Revolucionario 
Institucional (PRI), informó el síndico de ese ayuntamiento, Manuel Martínez Jiménez. En entrevista, 
dijo que los menores, de diferentes grados, debieron ingresar a la escuela primaria Ignacio Allende 
hace casi un mes, pero los perredistas, que controlan el comité de educación, no se lo permiten. 
Agregó que las autoridades estatales se enteraron de que no dejarían a los niños recibir clases desde 
el 13 de agosto, una semana antes del inicio del ciclo escolar. Señaló que si bien ha habido 
acercamientos con las autoridades comunitarias y los padres de familia que se oponen a que los 29 
menores reciban clases, no ha sido posible llegar a un acuerdo. Lo grave es que los niños, que no 
tienen culpa, están perdiendo clases y cuando ingresen no las podrán reponer, dijo Martínez Jiménez. 
Las diferencias políticas en Zinacantán, donde las fuerzas mayoritarias son el PRI y el PRD, ocasionan 
al inicio de cada ciclo escolar que no se permita recibir clases a hijos de unos u otros en algunos 
parajes donde prevalecen conflictos. 
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Recibe el GDF a uacemitas tras protestar contra violencia infligida 
por granaderos 
BERTHA TERESA RAMÍREZ 

 

 
Profesores y estudiantes de la UACM se manifestaron ayer afuera del Antiguo Palacio del 

Ayuntamiento, contra la represión de que fueron víctimas la noche del martes pasado 

Integrantes de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM) se manifestaron ayer afuera 
de la jefatura de Gobierno del Distrito Federal para condenar la violencia de policías preventivos y 
granaderos contra miembros de esa comunidad la noche del martes, cuando se manifestaban frente a 
la sede administrativa de la UACM, ubicada en el Eje 5 Eugenia y División del Norte. Ante la presión, el 
secretario de Gobierno del Distrito Federal, Héctor Serrano, accedió a recibirlos. 

La Asamblea Universitaria informó que el funcionario se comprometió a no utilizar la fuerza pública 
contra los opositores a la gestión de la rectora Esther Orozco; sólo se aceptaría la presencia de la 
policía vial. 

Asimismo, girará instrucciones a funcionarios de la Procuraduría General de Justicia del Distrito 
Federal para que den entrada a las denuncias de universitarios del plantel Cuautepec por agresiones 
físicas y actos de amedrentamiento. Revisará específicamente el caso del estudiante Jacobo Venegas, 
quien se ostenta como líder de un grupo de taxistas piratas que ha agredido a la comunidad de dicho 
campus. 
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También solicitará un informe a la Contraloría General del GDF de los avances en las denuncias por 
anomalías detectadas en el Instituto de Ciencia y Tecnología del Distrito Federal durante la gestión de 
Orozco. 

Se acompañará igualmente la posible denuncia penal derivada de la ausencia de cédulas 
profesionales de Esther Orozco Orozco. 

El secretario de Gobierno propuso una mesa de diálogo con integrantes del sector crítico a la gestión 
de Esther Orozco para el lunes 24 de septiembre, a las 17 horas, con el fin de dar seguimiento a los 
temas de seguridad y procuración de justicia. 
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Más de 6 millones de capitalinos participan en el megasimulacro 
MIRNA SERVÍN. LAURA GÓMEZ, ROCÍO GONZÁLEZ, RAÚL LLANOS, JOSEFINA QUINTERO Y ALEJANDRO CRUZ 

La movilización masiva causó caos, ya que fueron cerradas algunas vialidades principales 

Impiden en la sede de la PGR ingreso del personal de Protección Civil capitalino 

 
El macrosimulacro incluyó maniobras en posibles accidentes causados por un sismo 

Ambulancias, patrullas con la sirena encendida, camilleros que atendían a personas en el suelo y miles 
de oficinistas en las calles fue la escena de los primeros minutos del megasimulacro efectuado ayer en 
la mañana. Aunque en la mayoría de los casos se evacuó rápidamente, la aglomeración masiva en las 
calles derivó en vehicular en la zona centro de la ciudad. 

Marcelo Ebrard Casaubon, quien acudió al Centro de Comando, Control, Comunicaciones, 
Computación, Información, Inteligencia, Investigación e Integración (C4i4), donde se puede ver la 
imagen de cada una de las cámaras de la ciudad, dijo que en este ejercicio participaron seis millones 
773 mil personas con la hipótesis de un temblor de 8.1 grados en la escala de Richter. 

Personal de Protección Civil y la policía capitalina reportaron que el simulacro no se pudo efectuar en 
el edificio de la PGR porque no se les permitió el acceso. 
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Sin embargo, casi en toda la ciudad los edificios públicos y escuelas fueron desalojados. Por ejemplo, 
acostumbrados ya a los simulacros, sólo tomó un minuto a los poco más de 500 estudiantes de la 
secundaria Héroes de Chapultepec bajar de sus salones y replegarse en el patio a esperar la 
instrucción de los elementos de los cuerpos de emergencia para trasladarse a la avenida Chapultepec, 
que ayer, a las diez de la mañana, ya saturada de vehículos, fue cerrada a la circulación, ante el azoro 
de los automovilistas. 

 
Marcelo Ebrard encabezó la ceremonia para conmemorar los sismos del 19 de septiembre de 1985 

En otros simulacros algunas personas aprovecharon para tomarse un café, platicar con los amigos o 
acudir al cajero automático. Todavía nos falta mucho para tener una cultura de prevención, sobre todo 
los jóvenes, quienes no vivieron el terror de 1985, dijeron otros. 

En el transporte público la medida pasó desapercibida, mientras en colonias populares la gente 
recordó con veladoras a sus familiares y amigos que murieron en el temblor. 

Ebrard afirmó que el GDF comenzará procedimientos administrativos ante la Contraloría General 
contra los funcionarios que no cumplieron con su responsabilidad durante el megasimulacro. 
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Gran simulacro en el DF y 11 estados a 27 años de los sismos 

Encabeza Calderón ceremonia en el Zócalo 

López Obrador recuerda el humanismo expresado 

 
Ceremonia del izamiento de la bandera hasta media asta, en memoria de los muertos en los sismos 

del 85 

Al conmemorarse 27 años de los sismos de 1985, se realizó en México el simulacro más grande de su 
historia, en el que participaron decenas de dependencias, organismos, el Congreso y hasta la Catedral 
Metropolitana. En este contexto, el presidente Felipe Calderón encabezó la ceremonia en el Zócalo a 
las 7:19 de la mañana donde se izó la bandera a media asta en señal de luto por los fallecidos. 

Anunciado la víspera, el megasimulacro pretendía asemejar la reacción ante un sismo de 8.1 grados 
Richter y en el que también estuvieron involucrados 11 estados del país que se verían afectados por 
un fenómeno hipotéticamente originado en las costas de Guerrero, tal como los sismólogos prevén que 
ocurrirá. 

Durante la ceremonia en el Zócalo de la ciudad asistieron la esposa del presidente, Margarita Zavala, y 
los secretarios de Gobernación, Alejandro Poiré; de la Defensa Nacional, Guillermo Galván Galván; de 
Marina-Armada de México, Francisco Saynez, además de la titular de la Protección Civil, Laura Gurza. 
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Se rindieron honores, hubo toque de silencio y se entonó el Himno Nacional. Todo en recuerdo de las 
miles de personas –10 mil, según las cifras oficiales– que perdieron la vida en los sismos ocurridos el 
19 y 20 de septiembre de 1985. Posteriormente, Calderón encabezó en el Salón Tesorería de Palacio 
Nacional la ceremonia conmemorativa del Día Nacional de Protección Civil. 

En tanto, en 60 segundos miles de trabajadores de la Cámara de Diputados desalojaron los edificios 
del Palacio Legislativo de San Lázaro, durante el simulacro de un sismo de 8 grados en la escala de 
Richter. 

A las 10 de la mañana se activó la alerta sísmica en los ocho edificios administrativos del complejo 
camaral, y del centro del desarrollo infantil (Cendi), más los centros de estudio y dos inmuebles que se 
encuentran al exterior del complejo citado. 

Unas cinco mil personas dejaron sus lugares salieron en forma ordenada de los edificios de la Cámara. 
El director general de resguardo y seguridad, Carlos Gómez Arrieta, informó que el desalojo duró 
apenas un minuto y la evacuación total se registró en ocho minutos. Además, en el ejercicio 
participaron 274 brigadistas y 100 integrates de la dirección general de resguardo y seguridad. 

En el Senado a las 10 en punto sonó la alarma sísmica. De inmediato cientos de trabajadores iniciaron 
el desalojo y recibieron la indicación de trasladarse al Parque Louis Pasteur, adjunto a la nueva sede 
del recinto. 

En cinco minutos con 12 segundos dos mil 433 trabajadores abandonaron el Senado. Sin embargo, se 
quedaron senadoras y diputadas de todas las fuerzas políticas que se encontraban en el piso 14 de la 
Torre de Comisiones, ya que decidieron seguir con sus trabajos. De igual forma, también senadores y 
diputados del PRD que se encontraban reunidos con representantes de la UNT permanecieron en las 
instalaciones y no participaron. 

El ex candidato presidencial Andrés Manuel López Obrador se refirió a los sismos de 1985 y dijo en su 
cuenta de Twitter, que en un día como el de ayer, la gente del Distrito Federal expresó a plenitud su 
humanismo. la esencia de esta gran ciudad. 

La Catedral Metropolitana se sumó a este simulacro y en él participaron 22 integrantes de la Policía 
Federal y de la Policía Auxiliar, informó la arquidiócesis de México. 

Refirió que los responsables de Protección Civil desalojaron a poco más de 400 personas por todas las 
puertas de acceso del templo, en un tiempo que osciló entre dos y tres minutos. En dicho simulacro 
participaron sacerdotes, personal administrativo y fieles. 
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También la comunidad de todas las sedes de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) 
que se encuentran en el valle de México se sumaron al ejercicio. Más de 300 mil estudiantes, 36 mil 
académicos e investigadores y los 35 mil trabajadores de escuelas, facultades e institutos desalojaron 
las sedes. 

El Instituto Politécnico Nacional informó que se sumó, en punto de las 10 horas al macrosimulacro en 
el que participaron millones de personas en todo el país. En un comunicado informó que sonaron las 
alarmas para que estudiantes, docentes, personal de apoyo a la educación y funcionarios del 
Politécnico abandonaran 82 unidades ubicadas en 25 localidades de 17 entidades. 
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Demandan salida urgente al conflicto en la UACM 

El conflicto que vive la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM) requiere urgentemente 
la búsqueda de una solución que tenga como base el diálogo y la restitución de la legalidad. 

La insistencia de la administración universitaria en violentar la propia legalidad y quebrantar la 
institucionalidad de esa joven casa de estudios, al desconocer la voluntad de la comunidad expresada 
en las urnas y pretender la instalación del tercer Consejo Universitario sin el quórum reglamentario, 
reitera la actitud de la rectora, María Esther Orozco Orozco, de atropellar de manera integral y 
sistemática el contrato colectivo de trabajo, cuyas expresiones más graves son el despido injustificado 
de 12 trabajadores y la retención ilegal de las cuotas sindicales desde hace dos años. Se viola así el 
derecho de libertad sindical consagrado en la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos y 
en los convenios internacionales suscritos por el gobierno mexicano. 

Saludamos y respaldamos las dignas acciones de los estudiantes uacemitas en defensa del voto y por 
la restitución de la legalidad en la UACM. Asimismo, nos sumamos a las demandas del sindicato único 
de trabajadores, de exigir la reinstalación inmediata e incondicional de los despedidos y en los mismos 
términos, por la devolución de las cuotas sindicales a la organización sindical. 

Profesores investigadores de la UAM: Luis Bueno Rodríguez, Luis Pérez H. Pantoja, Mariano Noriega 
Elio, Susana Martínez Alcántara, Ignacio Gatica, Alejandro Espinosa Yáñez, Hugo Aboites Aguilar, 
Silvia Tamez González, Catalina Eibenschutz H., Mercedes Silvia Salvador García y Arnulfo Arteaga 
García 
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Solicitan garantías para comunidades hidalguenses 

Es del dominio público (La Jornada, 30/8/12) la situación de la Cooperativa El Ocotenco, de 
Zacacuautla, Hidalgo, que denunció que el pasado sábado 28 de agosto recibió agresiones de 
individuos armados que pretendían talar el bosque. 

En seguimiento a su principio de enlazar sus objetivos de una transición hacia un México más justo y 
donde la paz esté acompañada de justicia y dignidad, #YoSoy132 Gran Bretaña se solidariza y apoya 
el trabajo de protección al medio ambiente y desarrollo comunitario de la cooperativa El Ocotenco y a 
la comunidad de Zacacuautla. Reprueba el uso de la violencia como medio de intimidación contra la 
comunidad y el uso de la amenaza legal hacia miembros de la cooperativa y Zacacuautla. Hacemos un 
llamado a las autoridades a que realicen una investigación imparcial y que se ofrezcan garantías y 
respeto. 

Jorge Rodríguez, por #YoSoy132 Gran Bretaña 
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¿Abandona el GDF al IEMS? 
MANUEL PÉREZ ROCHA 

 

Es entendible, incluso deseable, que cada administración, con sustento en una evaluación seria de lo 
que ya está operando, incorpore nuevas acciones a los programas gubernamentales y cambios a los 
programas que ya están en marcha. Sin embargo, una práctica perniciosa y frecuente en el medio 
gubernamental mexicano consiste en que con la llegada de una nueva administración se cancelan o 
modifican, sin más averiguación, una o varias de las iniciativas de la anterior. Esto ocurre en mayor 
grado cuando entre ambas administraciones hay alguna rivalidad. 

Pareciera ser este el caso del Instituto de Educación Media Superior del Distrito Federal (IEMS), que 
coordina 20 preparatorias y atiende a poco más de 25 mil estudiantes. Desde la llegada de la nueva 
administración del GDF este instituto ha visto restringidos los recursos que serían necesarios para su 
desarrollo. Hace unos días, el Sindicato Único de Trabajadores del IEMS denunció en un comunicado 
que “… a más de 10 años de su creación, el IEMS se encuentra en una severa crisis de recursos que 
se refleja no sólo en el insuficiente desarrollo de la institución, sino en el deterioro de sus instalaciones, 
en la falta de maestros y en la carencia de laboratorios y computadoras…” Unos días después, unos 
100 estudiantes y padres de familia de las preparatorias Iztapalapa 3 e Iztapalapa 4 del Gobierno del 
Distrito Federal hicieron una manifestación frente a la Secretaría de Finanzas para exigir que esta 
dependencia libere recursos y se contrate a sus maestros. Los inconformes afirman que a más de un 
mes de iniciado el ciclo escolar, estos planteles no tienen sus plantillas docentes completas e incluso 
están en riesgo de perder su semestre. Los inconformes también han criticado que el jefe de Gobierno, 
Marcelo Ebrard, inaugurara una nueva preparatoria la semana pasada, pero estos planteles lleven más 
de dos años en aulas prefabricadas y con carencia de mobiliario y docentes (Reforma, 18 de 
septiembre). 

Esta administración ha asignado apoyos y recursos a otros proyectos de educación media superior. 
Cuantiosos recursos de la ciudad se canalizan a estudiantes de instituciones federales, incluso a 
instituciones privadas. Y este mismo gobierno ha puesto en marcha modelos educativos distintos al del 
IEMS. La semana pasada el jefe de Gobierno inauguró en Tepito una nueva preparatoria del GDF, 
ajena al IEMS, con un nuevo plan de estudios hecho por la UNAM. Al referirse a esta nueva 
preparatoria, que operará al margen del instituto creado para esa función, el jefe de Gobierno declaró: 
El futuro del país está en este tipo de iniciativas; queremos que esta sea la mejor preparatoria en toda 
la República Mexicana, ese es el reto. Y el secretario de Educación local afirmó que esta es una 
institución modelo para el país. 
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Las virtudes concretas de este nuevo proyecto las explicó el secretario de Desarrollo Institucional de la 
UNAM, quien puntualizó que la contribución de la Universidad Nacional a este proyecto convierte a 
esta opción para estudiar en la más innovadora del país, al ofrecer las modalidades presencial y a 
distancia y un plan de estudios a la vanguardia que integra componentes artísticos y deportivos que 
formarán alumnos de excelencia encaminados a su educación superior. El plan de estudios, integrado 
por 24 asignaturas, busca lograr que el desarrollo académico del alumno sea integral para construir 
aprendizajes en lo académico, artístico, deportivo y social. También se imparten actividades deportivas 
como karate, natación y box (de todo lo anunciado solamente resulta novedosa la inclusión del box). 

Las preparatorias que coordina el IEMS desarrollan el proyecto educativo con el que nació hace 14 
años la Preparatoria Iztapalapa 1, impulsada por las organizaciones vecinales de esa delegación. Ese 
proyecto educativo parte de una definición cuidadosa de los fines que debe perseguir la educación 
media superior en nuestro país: atender las necesidades educativas y culturales de la juventud. Por 
supuesto, no se ignora que la definición de estas necesidades es un asunto mayor y que requiere una 
buena discusión, y así se hizo en el proyecto que desarrolla el IEMS. Pero, a diferencia de quienes 
(como la SEP federal) definen esas necesidades educativas de los jóvenes considerándolos solamente 
como futuros empleados, el proyecto educativo del IEMS los contempla como personas necesitadas de 
dar un sentido a sus vidas, de disfrutar la cultura y de participar en su creación, y capaces de moverse 
en el incierto mundo laboral. 

A partir de esta definición, las materias centrales del plan de estudios son filosofía, ciencias, historia, 
letras, artes plásticas, música; por supuesto, el plan de estudios también incluye computación e inglés, 
pero de ninguna manera como materias centrales y sin sacrificar el núcleo de formación humanística y 
científica, que son dos de los componentes de la formación integral que se considera necesitan los 
jóvenes. Esta formación integral contempla otra dimensión esencial: la formación crítica. En la 
elaboración del proyecto educativo de la Preparatoria Iztapalapa 1 se hizo un esfuerzo por no dejar en 
el aire esta idea de la formación crítica y se aportó una especificación que, por supuesto, es objeto de 
discusión. ¡Ojalá se discutiera! 

En ese proyecto educativo se plantea que la formación crítica comprende por lo menos cinco 
elementos (que en este espacio solamente pueden enunciarse): 1) actitud crítica, 2) conocimiento del 
objeto de la crítica, 3) capacidad y hábito de vigilancia epistemológica, 4) capacidad y hábito de 
contextualización teórico-cultural, 5) capacidad y hábito de contextualización histórico-social. Como 
puede verse, el proyecto parte de la necesidad de formar en los jóvenes no solamente competencias, 
sino también actitudes, hábitos, y para ello el proyecto también define como actividades centrales de 
los estudiantes la discusión, la investigación, el estudio, en un ambiente de libertad que promueve el 
desarrollo de su autonomía. La exposición completa del proyecto educativo del IEMS, que tiene 
operando 14 años, puede consultarse en la página electrónica de esta institución. 
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Hace tres días, en su sexto informe, el jefe de Gobierno dijo: El IEMS imparte el tipo educativo medio 
superior de una manera vanguardista, competitiva y sólida, con posicionamiento social y 
reconocimiento por su calidad. Líder en el sistema de bachillerato nacional, se distingue por su alta 
eficiencia terminal, permitiendo a sus egresados tener aceptación en todas las instituciones de 
educación superior. Si es así, ¿por qué se entorpece su marcha y se le tiene en el abandono? 
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Ciudad Perdida 
MIGUEL ÁNGEL VELÁZQUEZ 

De pasadita 

Entonces el DF ya no es el patito feo, pero tampoco se podría decir que se trata del ave del paraíso. 
Más bien se trata de un pato tuerto, y esto porque hay problemas grandes y graves que parece que no 
quiere o no puede ver. Un botón de muestra es sin duda el conflicto en la Universidad Autónoma de la 
Ciudad de México, que sigue en ascenso sin que se atienda su gravedad. ¡Aguas! 

ciudadperdida_2000@yahoo.com.mx • ciudadangel@hotmail.com 
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Enrique Villa Rivera 
 
El director del Conacyt presentó el programa de la Semana Nacional de Ciencia y Tecnología, que está 
a punto de cumplir dos décadas de acercar el conocimiento científico a la comunidad. Organizada junto 
con la Academia Mexicana de las Ciencias y el Instituto de Ciencia y Tecnología del DF, este año se 
desarrollará en la plancha del Zócalo, a partir del domingo 23 de septiembre. Motivo fundamental de 
este acto es la intención de mostrar a niños y jóvenes la importancia del saber y su relación con la vida 
cotidiana, pero, fundamentalmente para despertar el interés e impulsar vocaciones por estas 
disciplinas. 
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EXPEDIENTE POLÍTICO 
José Contreras 

Senadores en las redes sociales 
 

Sorprende, por novedosa y oportuna, la decisión de la Coordinación de Comunicación Social del 
Senado de hacer públicas las cuentas de las redes sociales de cada uno de los senadores de la LXII 
Legislatura. 

No han transcurrido ni tres semanas de la toma de protesta de los nuevos senadores, y sus cuentas de 
Twitter, Facebook o Youtube ya están disponibles en la página web del Senado. 

Un análisis de esa información permite saber que el 93 por ciento de los nuevos senadores, es decir, 
119 de 128, usa al menos alguna de las redes sociales. 

El 89 por ciento de quienes usan redes tiene cuenta en Twitter; el 80 por ciento está registrado en 
Facebook y el 62 por ciento cuenta con un canal de Youtube. 

El cien por ciento de los senadores de las bancadas del PAN, PVEM y PT es usuario de al menos una 
de las tres redes sociales, mientras que en el PRD el porcentaje es del 91 y en el PRI de 89. 

De acuerdo con un análisis realizado entre el 12 y el 14 de septiembre, con base en las cuentas que 
son públicas, el senador más tuitero es el panista Javier Lozano, quien lanzó más de 40 mil tuits en 
esos días. 

El segundo lugar lo ocupó su compañera de bancada, Mariana Gómez del Campo, con 13 mil 140 
tuits. 

Una senadora del PRI se colocó en el tercer lugar entre los más tuiteros: Marcela Guerra, con 11 mil 
766 tuits. 

El cuarto lugar, con 11 mil 503  tuits, fue para el senador del PRD, Mario Delgado, ex secretario de 
Educación del GDF y alguna vez señalado como delfín de Marcelo Ebrard. 

En el quinto lugar aparece la también perredista Iris Vianey Mendoza, con 11 mil 106 tuits. 

Los senadores Gabriela Cuevas, del PAN; Mónica Arriola, del Panal;  Alejandra Barrales, del PRD; 
Gerardo Flores, del PVEM y Héctor Yunes, del PRI, están ubicados en el rango de quienes emitieron 
entre seis mil y ocho mil tuits. 
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La información publicada en la página del Senado también permitió elaborar un ranking de los 
senadores que tienen más seguidores en Twitter. 

El primer lugar lo ocupa el presidente del Senado, el panista Ernesto Cordero Arroyo, quien según su 
cuenta, tiene 146 mil 297 seguidores. 

Javier Lozano, el senador que más tuitea, tiene 101 mil 741 seguidores, mientras que el ex secretario 
de Educación Pública, Alonso Lujambio, se ubica en el tercer lugar, aunque casi empatado con 
Lozano, pues tiene 100 mil 911 seguidores. 

El perredista Alejandro Encinas es el cuarto senador con más seguidores en Twitter, con 60 mil 377, 
mientras que el priista Héctor Yunes se ubica en la quinta posición con 52 mil 897 seguidores. 

Tanto los integrantes de la clase política como los servidores públicos responsables de las áreas de 
comunicación social de los órganos del Estado entienden cada vez más la importancia de las redes 
sociales como medios de comunicación y de interacción con la ciudadanía. 

El uso cada vez más frecuente de las redes sociales hace necesario definir los alcances de la 
información que los servidores públicos manejan en ellas. 

¿La información que un senador da a conocer a través de Twitter o de cualquier otra red es oficial? 

¿Puede un senador desprenderse de su investidura como servidor público y representante popular y 
hablar a título personal, como cualquier otro ciudadano por las redes sociales? 

Son muchas las preguntas que deben responder, de manera institucional, los diputados y los 
senadores, sean tuiteros o no. 

OFF THE RECORD 

**FRACTURA ANUNCIADA 

Ayer lo adelantamos: habría fractura en la pequeña bancada del PRI en la Asamblea Legislativa del 
DF. 

La disputa por la coordinación de la bancada entre dos facciones del priismo capitalino impidió que 
ayer se instalara la Comisión de Gobierno del órgano legislativo. 

El diputado Tonatiuh González llegó a la reunión con un oficio en el que asegura tener el respaldo de 
cinco compañeros suyos para ser el coordinador. 
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Pero María de los Ángeles Moreno lo acusó de intentar un albazo con un documento apócrifo. 

Hoy, la batalla definitiva. Y… ¿la ruptura? 

**INVENTAN APOYOS 

La lucha por la coordinación de la bancada es a muerte. 

El diputado Jaime Ochoa, quien le había prometido su apoyo a María de los Ángeles, ayer le salió con 
que si quería su voto le saldría muy caro. 

Ochoa se escudó con que pertenece al primer círculo de Luis Videgaray. 

Eso dijo, aunque nadie le creyó. 

Pero los cuauhtemistas fueron más lejos: aseguraron que el presidente Enrique Peña Nieto está de 
acuerdo en que ellos tengan la coordinación. 

Desde luego, nadie les creyó tampoco. 

**ANTI REFORMA LABORAL 

Los diputados se preparan para dictaminar la iniciativa de reforma laboral enviada con carácter de 
preferente por el presidente Felipe Calderón. 

El PRI lleva mano en la dictaminación, pues tiene la mayor cantidad de diputados en la Comisión del 
Trabajo. 

Los priistas le piensan rasurar a la iniciativa todo el capítulo relacionado con la transparencia y la 
democracia sindical. 

Buscan un acuerdo con el PAN para que algunos aspectos de la iniciativa sean aprobados, como la 
regulación de las outsourcing. 

Que no se enteren los perredistas y petistas. No se les vaya a ocurrir tomar la tribuna. 

expedientepolitico@yahoo.com.mx 
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